




# DESBALANCE

## El silencio de los gasolineros

:::: A días de que se conocieron detalles de la carpeta de investigación que documenta el llamado *huachicol fiscal*, que implica a la Marina, del almirante **Raymundo Morales**, el gremio de los gasolineros no se ha pronunciado al respecto. Nos cuentan que hay razones para mantenerse callados, debido a que la población los asocia con la millonaria trama de corrupción por ser el último eslabón de la cadena comercial. Sin embargo, nos aseguran que los empresarios quieren que la autoridad llegue hasta el fondo y revele quiénes están detrás de la red de contrabando y manipulación aduanera, pues ya tiene tres años que la Organización Nacional de Expendedores de Petrolíferos (Onexpo), de **Enrique Felix Robelo**, denunció que uno de cada tres litros que se venden en el país son ilegales.

## Doble estreno de Bonilla

:::: Nos dicen que **María del Carmen Bonilla** debutó como subsecretaria de Hacienda al formar parte del *staff* que apoyó a **Edgar Amador** en su primera comparecencia como el principal responsable de las finanzas públicas, ante el pleno de San Lázaro para la glosa del primer Informe de Gobierno y defender el Paquete Económico 2026. Nos platican que también se estrenó en el Banco de México (Banxico) al haber participado en la reunión de la Junta de Gobierno en la que ambos funcionarios tienen voz, pero no voto. Nos recuerdan que Bonilla fue uno de los nombres que se barajaron en su momento para sustituir a la hoy exsubgobernadora de Banxico, **Irene Espinosa**, por lo que ahora se le hizo realidad, aunque las reuniones en el instituto central siguen en modo virtual.


ARCHIVO EL UNIVERSAL

**María del  
Carmen Bonilla**



## Suben colegiaturas... y también la inseguridad

:::: Ahora que el Inegi, a cargo de **Graciela Márquez**, dio a conocer que la inflación repuntó a 3.74% en la primera quincena de septiembre, nos explican que la mayor parte se debió a que las colegiaturas subieron arriba de 5%. El caso más sorprendente fue el de preescolar, con casi 6%. Nos hacen ver que en tiempos de inseguridad pública, estos incrementos no se justifican si los alumnos carecen de garantías de seguridad, pues hay escuelas privadas que no refuerzan las medidas o carecen de guías para que maestros y escolares sepan cómo reaccionar ante una emergencia.